



Se aprietan el cinturón institutos electorales

Para 2024, los organismos mexiquense y capitalino encargados de los comicios del 2 de junio **recibirán un menor presupuesto al solicitado**

**CLAUDIA GONZÁLEZ
Y OMAR DÍAZ**

—metropoli@eluniversal.com.mx

Para 2024, el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) y el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) si bien tiene un aumento en su presupuesto, no es lo que habían solicitado los consejeros. Tanto en la entidad mexiquense como en la capital del país habrá elecciones el próximo 2 de junio.

Diputados del Congreso mexiquense aprobaron 3 mil 168 millones 385 mil 700 pesos para el IEEM, para este año en el que se celebrarán elecciones de mil 302 cargos incluidas las 125 administraciones municipales y las 75 diputaciones locales.

De acuerdo con el proyecto original que planteó el gobierno mexiquense, el monto asignado al órgano electoral era de 2 mil 761 millones de pesos.

El recorte al instituto electoral mexiquense hubiera impactado con el desarrollo de la elección, advirtió en su momento la consejera presidenta del instituto, Amalia Pulido, quien original-

mente había solicitado 3 mil 500 millones de pesos.

Tras varios días de acercamiento y negociación con las bancadas legislativas, las comisiones unidas durante el análisis del presupuesto, recibieron una contrapropuesta y llegaron a la determinación de regresar 405 millones de pesos, es decir, dejar el presupuesto del instituto en 3 mil 168 millones de pesos.

La presidenta del IEEM refirió que el monto está justificado ante la inflación, y señaló que el próximo año se estará administrando "la elección más grande que jamás hayamos tenido en el Estado de México".

Pulido detalló que la petición era 2% menor con relación al presupuesto de 2021, casi 3% más bajo en comparación con el año 2018 en términos constantes con respecto a la inflación, que es casi de 20% y que ha impactado en los precios de lo que el instituto debe presupuestar.

Para los diputados, el ajuste en materia electoral fue necesario para que se puedan cumplir las metas en el proceso electoral, reconocieron



FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

El IEEM recibirá 3 mil 168 millones 385 mil 700 pesos para este año en el que se celebrarán elecciones de mil 302 cargos.

AMALIA PULIDO

Presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM)

"[El próximo año se estará administrando] la elección más grande que jamás hayamos tenido en el Estado de México"

que la propuesta original era muy alta, pero el ajuste que hizo la Secretaría de Finanzas fue severo, considerando la cantidad de personal que se requiere para la elección, por lo que hicieron un recorte a otros órganos autónomos y dependencias, para poder recuperar parte del monto que necesita el IEEM para la operación del proceso electoral.

¿Y en la CDMX?

A pesar de que 2024 será año electoral, el instituto y el Tribunal Electoral capitalino no obtuvieron los recursos solicitados.

El Congreso de la Ciudad de

México únicamente otorgó 70% del presupuesto solicitado por los órganos electorales locales, quienes se encargarán de organizar y validar las elecciones del próximo año.

El IECM y el Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX) pidieron un presupuesto total de 3 mil 503 millones de pesos para 2024; sin embargo, en el Presupuesto de Egresos únicamente se les dio 2 mil 457 millones, es decir, más de mil millones de pesos menos de los requeridos.

El instituto electoral capitalino requirió 2 mil 974 millones de pesos, pero únicamente se le asignaron 2 mil 100 millones.

En tanto, el Tribunal Electoral de la Ciudad de México había solicitado 529 millones y recibirá 357 millones. El organismo aseguró que se requiere el aumento para cubrir las necesidades de la dependencia como resultado del proceso electoral 2023-2024, pues se prevé un incremento en el número de impugnaciones, caracterizado por la competitividad partidista y la judicialización de las inconformidades por actos realizados en las distintas etapas de los comicios. ●



El IECM requirió 2 mil 974 millones de pesos para este año electoral, pero el Congreso capitalino le asignó 2 mil 100 millones.